
日 時：2025 年 1 月 27 日（月）15：15～15：50 

場 所：美土里中学校 

参加者：4 名 

 

〇中学生との対話集会でいただいた主な意見や要望をまとめました。 

 

1 統合について 

・校舎は新しくなりますか？既存の学校を使いますか？ 

 【市長コメント】 

素案では 1 校案であれば吉田町に校舎を新設することになっています。2 校案の場合は、吉

田中学校、高宮中学校の校舎を活用する計画になっています。基本はこの素案で考えていく

ことになりますが、市の財政は厳しい状況です。財政を踏まえ、校舎を新設することができ

るか検討しないといけません。また、生徒数は年々減少していく見込みです。統合は最短で

も 5 年はかかります。長い目でみると教室の数が余ることになるため、それらも踏まえて検

討していきます。 

・人間関係に不安があります。 

 【市長コメント】 

統合するときには、統合前から交流の機会を設けるなど、生徒のみなさんの不安を解消でき

る工夫をしていきます。あわせて不登校の問題も考えていかなければいけません。 

 

2 校数と位置について 

・1 校か 2 校、どっちの可能性が高いですか？ 

 【市長コメント】 

市民の声として、意見の多い少ないでいうと 1 校の統合に賛成の意見が多いです。2 校の場

合、なぜ高宮なのか？という意見もあります。 

 

3 教育について 

・先生の数はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

統合したら先生は減ります。校長先生、教頭先生は 1 人、先生の数は市内の先生がすべて統

合校に集まることにはならないためです。 

・PBL、発表会などのイベントはどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

イベントは継続していきます。各中学校の伝統行事についても続けていけるものは続けたい

と思います。 

・特別な行事は増えますか？ 

 【市長コメント】 

6 校それぞれの特色があります。それをどう守っていくか考えていきます。一般的な文化祭

や体育祭などの行事はこれまでどおり開催することになります。 

 

4 通学について 

・通学時間や通学方法はどうなりますか？ 



【市長コメント】 

スクールバスになります。1 校案となった場合、美土里から吉田までは普通車で 20 分くらい

と思いますが、いろんな場所を経由することになると 1 時間近く時間がかかるかもしれませ

ん。 

 

5 部活動について 

・統合して芸北地区で 1 つしか部活がない場合、いきなり県大会に出場できますか？ 

 【市長コメント】 

おそらくそうなると思います。 

【教委コメント】 

もしかすると、三次地区と合同で予選を行うことになるかもしれません。 

・部活動の練習場所はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

曜日で決めるなど、ルールを決めることになると思います。 

・新しい部活はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

統合する際に希望を取ることになると思います。生徒数が増えればチーム内での競争が増え

ることになります。 

 

6 廃校の活用について 

・統合したら今の校舎はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

解体が基本です。使いたい人がいれば手続きをすれば使ってもらいたいと思います。 

 

7 その他 

・寮を作る考えはありますか？ 

 【市長コメント】 

バスの運転手の人手不足問題が社会問題になっているので、運転手の確保も課題です。そう

いう意味でも寮はアイデアとしては有りだと思いますが、予算がかかることなので慎重に検

討しなければいけないと考えています。 

・学校の名前はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

白紙です。統合が決まった後に決めて行くことになります。 


